

議会報告会の実施結果について（平成27年2月10日開催）

1 会場別の状況

会場	城東公民館	西部公民館	中山公民館	芳川公民館
時間	午後7時 ～8時15分	午後7時 ～8時5分	午後7時 ～8時31分	午後7時 ～8時30分
参加者数	10人	18人	42人	55人

2 実施内容

(1) 議会報告

ア 市議会の仕組み・活動について

イ 12月定例会の審議結果

(2) 報告に対する質疑応答

(3) 議会及び市の政策等に関する意見・提言等

3 主な質問内容

(1) 議会について

議会運営委員等の選出方法、議場での採決方法、傍聴者の飲食場所、政務活動費報告書への領収書添付の有無、議員提出議案の件数、市長提出議案の否決件数、地域住民の声を市政に届ける活動の状況、議員の退職金や年金制度の有無

(2) 12月定例会の審議内容について

「片倉産業遺産群の保存・活用を求める請願」審査の詳細、松本城南・西外堀復元事業の趣旨及び世界遺産登録との関連、新松本工業団地分譲への取り組み状況

(3) 市の政策等について

今後の小学校統廃合の見込、会田病院・市立病院の今後、介護保険料の今後、市発注工事の検査方法

(4) その他

ジビエ活用に関する考え、農業委員会改革の動きに対する考え

4 主な意見・提言等

(1) 議会について

- ・議会で質問をしたら、その後どこまで進んだかという検証が大事ではないか。単発の質問に終わっているような気がする。
- ・国会のように一問一答方式をとった方が緊張感のある質問になるのではないか。
- ・農業に関して一般質問をしている議員が少ないのではないか。農業問題に重きを置いて活動してほしい。
- ・平和都市宣言や平和首長会議の開催をしている市の議会が、原発再稼働や集団的自衛権に反対する請願を採択せず、意見書を出さないのは大変残念。

(2) 議会報告会について

- ・議会報告会の参加者が多くなるよう、広報・PRの仕方や報告会のあり方を検討する必要があるのではないか。
- ・定例会・臨時会の案件に対する個々の議員の賛否の状況についても議会報告会で報告してほしい。

(3) 市の政策について

【総務委員会所管分】

- ・市の発注する解体工事において出る産業廃棄物については法律に基づいた安全な管理をお願いしたい。
- ・地方中枢拠点都市に対する松本市の姿勢は消極的。市に勢いを取り戻し、活気のある松本市をつくってもらいたい。

【教育民生委員会所管分】

- ・中条保育園と福祉ひろばが新たに建設される一帯を井川城の史跡公園として保存してほしい。

【経済環境委員会所管分】

- ・市政まちかどトークにおいても話題にされたが、地域課題たくさんある。行政で研究課題として取り上げてもらっていて、ありがたい。

【建設委員会所管分】

- ・市から家主に注意してもらっているが個人宅の垣根が道路に出ている狭く危険な場所がある。また、イオンモールができれば、周辺は今以上の渋滞になる。道を広くしてもらいたい。
- ・国体道路の自転車専用レーンは歩道との間の段差がそのままなので非常に危険。ただ色を塗るだけでなく、本当に安全性を考慮してつくってほしい。

【総務・建設委員会所管分】

- ・北には北陸新幹線、南にはリニアが通るが、このままでは松本地域は取り残されてしまう。対策を考えてほしい。上田へのアクセスをしっかりとさせれば短時間で東京へ行くことができる

【経済環境・建設委員会所管分】

- ・イオンモール出店については市街地の活性化に寄与できるか疑問。周辺道路の渋滞問題や、買い物弱者を生む可能性があるといった問題もある。周辺地域の声をもっと聞いてほしい。

(4) その他

- ・女鳥羽川が葦に覆われて非常に荒れている。県に要請し、昔のきれいな女鳥羽川に戻してもらいたい。

5 アンケート結果

別紙のとおり